
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA 

Ciudad Universitaria, 21 de abril de 2010. 
 

 
 
 
 
 

 
EDUCACIÓN:  
 
Estatal: Incrementa UAEM número de programas acreditados 
 

Nacional: Homenajean a Marcos Moshinsky, pionero de la física en México 
 
 

SALUD:  
 
Estatal: Rehabilitan a niños  con la equinoterapia 
 
Nacional: Perdida, 50 por ciento de la vegetación original 
 
 

ECONOMÍA:  
 
Nacional: Colocó Banamex un millón 300 mil tarjetas de débito en 2009 

 
Internacional: La crisis no está superada; hay muchos riesgos y la recuperación es frágil: 
FMI  
 
 

POLÍTICA:  
 
Estatal: Amenaza de bomba en campus de UAEM 
 

Nacional: Con o sin reformas, el Ejército seguirá obedeciendo al presidente, dicen generales 

 

Internacional: “O muere el capitalismo o muere  la Tierra”, proclama Evo Morales 

 
 
 
 
 



 2 

EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“Incrementa UAEM número de programas acreditados”  
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) incrementó el número de programas de calidad tanto en 
licenciatura como en posgrado, informó Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la institución.“Me han informado que 
tenemos reconocidos cuatro programas más en posgrado, por lo que sumamos 20 en total que nos reconoce el Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología como programas de calidad”, explicó el rector. Respecto de los programas con calidad 
nivel uno, Bilbao Marcos dio a conocer que los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior 
(CIEES) le notificaron que lograron ser reconocidos los programas de Ingeniería en Desarrollo Rural del campus Norte, la 
ingeniería Hortícola, la Ingeniería Fitosanitaria y la Ingeniería en Producción Vegetal del Campus Oriente . 
“Tenemos ya cerca del 80% de programas reconocidos como de calidad y tenemos que cerrar todavía más fuerte para 
alcanzar los reconocimientos correspondientes a nivel nacional, pero esto ha sido significativo”, señaló Bilbao Marcos. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
“Inició la Universiada Nacional 2010 en Chihuahua” 
Se dio el banderazo de salida a las actividades de la XV Universiada Nacional 2010 que se realiza en las instalaciones de la 
Universidad Autónoma del Estado de Chihuahua, donde 6 mil 500 deportistas de 300 universidades públicas y privadas del 
país comenzaron su participación en el evento, en el que se buscará el triunfo en 19 disciplinas a disputarse del 20 de abril 
al 2 de mayo. Uno de los que inició es el ajedrez, donde se tendrá a Mónica Andrea Lugo Vega de la UAEM y a Jatinic Less 
Trejo Morales de La Salle Campus Cuernavaca. El único representante del taekwondo que está en Chihuahua es Gabriel 
Segura Gallardy, quien buscará nuevamente poner en alto el nombre de la UAEM, quiere repetir como medallista. El tenis 
también inició y están presentes Alfredo Rodríguez Chavarría de la UAEM y Karen Saavedra del Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores Campus Cuernavaca. 
La Unión de Morelos, p.44, (Rolando Becerril). 
 
“Ratifican a director de la Facultad de Contaduría” 
Carlos Pastrana Gómez fue ratificado por el Consejo Técnico de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática 
(FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) como director por un segundo periodo consecutivo, 
acuerdo que se espera sea ratificado por el Consejo Universitario en su sesión del próximo día 30 de abril. De acuerdo con 
la nueva normatividad que se establece en el Estatuto Universitario, Pastrana Gómez presentó ante el Consejo Técnico, 
constituido como Colegio Electoral, la solicitud de ratificación para un segundo periodo como director de la FCAeI, el cual 
fue aprobado por la mayoría de los consejeros, obteniendo 22 votos a favor, 5 en contra y una abstención. La normatividad 
establece que los directores tienen la posibilidad de solicitar una ratificación en el cargo para dar continuidad a su trabajo, 
siempre y cuando sean avalados por el Consejo Técnico, que 60 días antes de concluir el periodo de director se constituye 
como Colegio Electoral. En entrevista, Carlos Pastrana explicó que la solicitud de ratificación es para dar continuidad a un 
trabajo que se ha venido construyendo en la FCAeI de manera conjunta con estudiantes, profesores y administrativos de la 
unidad académica. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
“Pioneros en una zona desconocida, las neurocardiopatías” 
Entrevista al doctor Javier Aguilar Fuentes, investigador de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), sobre su línea de investigación de neurocardiopatías, 
La Jornada Morelos, p.16, (Rubí Castro). 
 
“Morelos paraíso de aves en el ámbito nacional” 
Entrevista al maestro Fernando Urbina Torres, investigador del Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (CIB-UAEM), sobre proyectos para la conservación de las aves que habitan dentro del 
estado y en todo el país. 
La Jornada Morelos, p.16, (Irma Sánchez). 
 
“Inauguran Academia de Música ‘Joeph Haydn’” 
Con el firme propósito de impulsar y desarrollar a jóvenes de manera profesional en el arte de la música. La soprano Ana 
Laura Valero y el empresario inmobiliario Rudy Valero inauguraron esta semana la Academia de Música “Joseph Haydn”... 
creando profesionales en la música. En entrevista la soprano Ana Laura Valero manifestó sobre la importancia de la música 
en la vida de las personas y como ha influido en el desarrollo de la cultura y de nuestra sociedad, ya que la música es parte 
esencial del ser humano. “A través de ella podemos comunicarnos y expresar el más profundo sentir del corazón, los ideales 
y también aquellas cosas que nos afectan o lastiman como hombres, familia o sociedad. De ahí que a través de la música 
se componen baladas, himnos, sinfonías, operas, corridos y demás géneros donde se narran las historias de los pueblos y 
las hazañas de los hombres.  
La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
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Nacional: 
 
“Homenajean a Marcos Moshinsky, pionero de la física en México” 
Ayer, al conmemorarse el 89 aniversario del nacimiento del científico mexicano Marcos Moshinsky Borodiansky, fallecido el 
primero de abril de 2009, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Academia Mexicana de Ciencias (AMC)|, 
el Colegio Nacional y la Sociedad Mexicana de Física rindieron un homenaje a quien se considera el pionero de la física en 
México. El acto, llevado a cabo en el Palacio de Minería, estuvo encabezado por el rector de la UNAM, José Narro Robles, 
quien calificó al investigador y académico de gran líder científico, pero también gran líder moral. 
La Jornada, p.2a y 10, (Mariana Norandi) y Reforma, p.25, (Dora Luz Haw). 
 
“Los aerosoles afectan el equilibrio de la energía solar” 
La mayor parte de las afectaciones que sufre la radiación solar a su paso por la atmósfera terrestre son de origen 
antropogénico y han influido en el calentamiento global, aseguró Mauro Valdés Barrón, académico del Observatorio de 
Radiación Solar del Instituto de Geofísica (IGf) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Desde el punto de 
vista climatológico, la radiación solar es la fuente de vida de la Tierra; es la energía que emite el Sol en forma de ondas 
electromagnéticas, de las cuales una parte permanece en la atmósfera y otra llega a la superficie terrestre, explicó. 
La Jornada, p.2a, (De la redacción). 
 
“Recortarían $250 millones a la UdeG” 
Marco Antonio Cortés Guardado, rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG), aseguró que el gobierno panista de 
Jalisco no ha liberado 250 millones de pesos que se otorgaron el año pasado a esa casa de estudios para obras de 
infraestructura. Existe la amenaza de aplicarnos un recorte de 250 millones de pesos, alertó Cortés Guardado, quien explicó 
que el Comité Administrador del Programa Estatal de Construcción de Escuelas no ha podido disponer de dichos recursos. 
El presupuesto de la UdeG para 2010 asciende a poco más de 8 mil millones de pesos. 
La Jornada, p.37, (Mauricio Ferrer). 
 
“Comienza huelga en la UABJO; sin clases, 25 mil estudiantes” 
La Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) quedó paralizada hoy luego que el Sindicato de Trabajadores 
Académicos (STAUO) comenzó una huelga en demanda del reconocimiento y basificación de 51 catedráticos, informó 
Enrique Lara Guerra, secretario general del gremio. El paro dejó sin clases a unos 25 mil estudiantes de escuelas, 
facultades e institutos en la capital del estado y en las ciudades de Tehuantepec y Huajuapan de León. A las siete de la 
mañana, los trabajadores colocaron las banderas rojinegras en Ciudad Universitaria y otros edificios fuera de ese campo 
ubicado en Oaxaca capital, así como en el parque Eduardo Vasconcelos, sede de los Guerreros de Oaxaca, que militan en 
la Liga Mexicana de beisbol profesional. 
La Jornada, p.38, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
“La poesía es un vicio como la cocaína: José Emilio Pacheco” 
La poesía es un vicio como la cocaína; uno tiene que trabajar para encontrar tiempo de escribirla, afirmó José Emilio 
Pacheco (JEP), ayer en Madrid. En rueda de prensa, acompañado por Ángeles González-Sinde, ministra de Cultura de 
España, el escritor reveló que cree que su obra nada ha influido en la historia de la literatura mexicana y en la sociedad, 
seguro que no, aunque me hubiera gustado escribir un poema que sirviera para parar la violencia y la crueldad. Sin 
embargo, reconoció que el oficio que eligió, cuando a los seis años ya escribía historias fantásticas y de piratas, ha sido su 
compañero durante medio siglo. El poeta se ayudó de un epigrama griego para definir el género literario –la poesía– que lo 
ha acompañado en los pasados 50 años y lo ha catapultado como uno de los cuatro escritores mexicanos reconocidos con 
el Premio Cervantes de Literatura. 
La Jornada, p.3a, (Armando G. Tejeda). 
 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Rehabilitan a niños  con la equinoterapia” 
En las instalaciones de la policía montada del municipio de Jiutepec ya se  
puso en marcha el programa Equinoterapia en tu Municipio, informó la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia, Irma Castrejón Domínguez. La titular del sistema DIF-Jiutepec precisó que aunque no se ha dado un arranque 
oficial del programa, desde hace dos semanas varias familias están llevando a sus hijos a rehabilitación. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
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“Listo el Hospital del ISSSTE de Zapata” 
Será este próximo cuatro de mayo cuando de forma oficial empiece a dar servicio el hospital de Alta Especialidad 
"Centenario de la Revolución Mexicana" del ISSSTE, ubicado en el municipio de Emiliano Zapata, no tan sólo para los 
derechohabientes de Morelos, sino también para los de los estados de Guerrero, Oaxaca, Puebla, Estado de México y el sur 
del Distrito Federal los que en forma total hacen una población derechohabiente de un millón y medio de personas 
beneficiadas. El delegado del ISSSTE en la entidad, Alberto Assad Ávila, dijo que para la apertura del hospital ya se está 
trasladando al personal médico que recientemente fue contratado y el que ofrece servicio todavía en el hospital Carlos 
Calero en Cuernavaca, sumado a que siguen las pruebas de agua, luz, drenaje y electricidad para tener bajo control todos 
los servicios médicos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1604861.htm 
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 

 
Nacional: 
 
“Perdida, 50% de la vegetación original” 
En la zona del sistema Cutzamala se ha perdido casi 50 por ciento de la vegetación original. Ya no abundan los bosques de 
pino y encino, 26 por ciento de la superficie está erosionada. Se trata de la zona de recarga de agua, que abastece a cerca 
de 5 millones de personas de la zona metropolitana del valle de México (ZMVM), y se encuentra entre el parque Nacional 
Nevado de Toluca y la reserva de la biosfera Mariposa Monarca. Además, existe incertidumbre jurídica en la propiedad de la 
tierra de 15 ejidos de esta región a los que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) les expropió 4 mil hectáreas en la 
década de los 40 para la construcción de la presa, pero no los indemnizaron y debido a que la paraestatal ocupó sólo la 
mitad de esa superficie, los mazahuas demandan la restitución del resto de las tierras y mantienen un proceso ante el 
Tribunal Superior Agrario. La mayor parte de la fauna ha desaparecido y el deterioro aumenta, indica Hugo Anguiano, 
subdirector del área de protección. "La principal amenaza, del lado de Valle de Bravo, es la construcción de unidades 
habitacionales. Hay un manejo inadecuado de los recursos naturales y se tala. La lluvia tiene que ver con la cobertura 
forestal, se asume que parte de la pérdida de bosques incide en la sequía". 
La Jornada, p.3, (Angélica Enciso). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Colocó Banamex un millón 300 mil tarjetas de débito en 2009” 
Grupo Financiero Banamex colocó en el mercado un millón 300 mil tarjetas de débito el año pasado, lo que representa una 
muestra del crecimiento económico del país, informó este martes Roberto Baltazares Rocha, director de productos 
relacionados con ahorro, cuentas de cheques y débito. Tras la presentación de la Tarjeta de Débito de la Selección 
Mexicana, en conjunto con VISA, el directivo indicó que esa cifra representa un aumento de 12 por ciento en relación a 
2008, por lo que las transacciones con el plástico ascendieron a un total de 60 millones. Esos datos son importantes porque 
significan "un síntoma de que la gente está guardando una parte de sus recursos, está ahorrando" y las operaciones en 
puntos de venta reactivan la economía mexicana. 
La Jornada, p.27, (Julio Reyna). 
 
“Veta EU importación de camarón mexicano” 
Estados Unidos vetó a partir de este martes la importación de camarón mexicano, anunció el Departamento de Estado. La 
pesca de arrastre mexicana para atrapar al camarón daña la población de tortugas marinas, según Estados Unidos. A pesar 
de que México cuenta con un programa específico para la protección de esa especie, ese programa "no es equiparable al 
programa estadounidense, como requiere la ley", explicó el Departamento de Estado. El veto al camarón mexicano "tiene 
implicaciones comerciales", reconoció el Departamento de Estado, “pero es un tema básicamente ecológico destinado a 
proteger las tortugas marinas. "Ambos gobiernos están comprometidos a garantizar la renovación de la certificación 
mexicana lo antes posible, de acuerdo con los requerimientos de la ley estadounidense", añadió. La prohibición afecta a 
poco más de la mitad del camarón que México exporta a su vecino del norte. En 2009, México exportó a Estados Unidos 41 
mil 122 toneladas de camarón, por un valor de 332 millones de dólares. 
La Jornada, p.28, (Afp y Notimex). 
 
“Se agudizó la concentración del ingreso en México, revela el BM” 
La concentración del ingreso en México aumentó en México en los últimos cuatro años, reveló un reporte del Banco Mundial 
(BM) publicado este martes. La décima parte de los mexicanos que está en la punta de la pirámide de la riqueza, concentró 
ingresos por el equivalente a 439 mil 597.2 millones de dólares, cantidad que representó 41.3 por ciento del ingreso total 
nacional, indicaron los datos del organismos, publicados en el reporte Indicadores del desarrollo mundial, presentado hoy. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador). 
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“Comienza normalización de vuelos a Europa desde el Distrito Federal” 
Las operaciones aéreas a Europa desde la ciudad de México comenzaron a normalizarse, luego de que vuelos de 
Lufthansa, Air France y KLM despegaron la noche del lunes y la madrugada de ayer martes. No obstante, existe una larga 
lista de pasajeros varados desde el jueves, cuando fueron suspendidas las salidas, sobre todo a destinos europeos, a causa 
las cenizas emanadas del volcán islandés Eyjafjalla. Se calcula que cerca de 12 mil viajeros han sido afectados, tanto en la 
ciudad de México como en Cancún. 
La Jornada, p.47, (José Antonio Román). 
 
“Las cifras rechazan que México esté entre las grandes economías: ASF” 
La Cámara de Diputados concluyó que si el país crece en los próximos años a tasas de 4 por ciento del producto interno 
bruto (PIB), aun así el sexenio de Felipe Calderón habrá generado un desarrollo nacional promedio anual de sólo 1.6 por 
ciento. En el reciente reporte de análisis de la Cuenta Pública 2008, del que se tiene copia, la Unidad de Evaluación y 
Control (UEC) refirió que la pobreza y la concentración de riqueza se explican porque de 1976 a la fecha México ha crecido 
2.6 por ciento anual en términos reales, a pesar del auge petrolero de los años 70 del siglo anterior y de los excedentes por  
venta de energéticos que tuvo la administración de Vicente Fox. También resaltó que 16 años después del levantamiento 
armado en Chiapas, 75 por ciento de su población vive en situación de pobreza, atraso educacional, económico y de salud, 
respecto de las otras entidades de la República. 
La Jornada, p.13, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Presenta la IP agenda de competitividad 2010-2011; formula 170 recomendaciones” 
El sector privado presentó este martes su agenda de competitividad 2010-2011, que incluye 170 recomendaciones (98 
dirigidas al Ejecutivo federal y 72 al Poder Legislativo) identificadas por el sector empresarial como prioritarias para mejorar 
el crecimiento de los distintos sectores de la economía. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Armando 
Paredes, aseguró que, de aprobarse, estas medidas generarían un crecimiento sostenido de por lo menos 5 por ciento del 
producto interno bruto (PIB) para los próximos años y permitirían la generación de 700 mil empleos anuales. Ésta es la 
segunda ocasión en que el sector privado presenta su agenda. Hace tres años se presentó la primera para el periodo 2007-
2009, pero hasta la fecha el avance ha sido de apenas 50 por ciento indicó Paredes, quien agregó que los rubros de 
energía, transporte y educación han sido los más rezagados. El dirigente empresarial sostuvo que tal avance resulta 
insuficiente frente a la rapidez con que otros países, en condiciones similares a las nuestras, han avanzado en términos de 
competitividad. 
La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Marca histórica de 97 mil 433 mdd en reservas internacionales de divisas” 
La política de acumulación de reservas aplicada por la Comisión de Cambios a partir de febrero pasado elevó el acervo de 
divisas del país a una nueva marca histórica de 97 mil 433 millones de dólares, un incremento de mil 214 millones, informó 
el Banco de México (BdeM). En su reporte sobre el estado de cuenta semanal que abarca del 12 al 16 de abril pasado, el 
banco central informó que la acumulación de reservas en el año totalizó 6 mil 596 millones de dólares por arriba del cierre 
de 2009. La acumulación de reservas internacionales se ha fortalecido por la aportación de 2 mil 980 millones de dólares de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), que se ubica como el pilar principal de este respaldo financiero. También sobresalen las 
operaciones de compra de divisas en el mercado nacional que comenzó en febrero el Banco de México, mismas que 
acumulan mil 101 millones. La diferencia estriba en que las compras de dólares para inyectarlas a las reservas son 
acumulativas, en tanto Pemex ha realizado retiros por 492 millones para cumplir con sus obligaciones financieras y de 
compra de equipo en moneda extranjera. 
La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga). 
 

Internacional: 
 
“La crisis no está superada; hay muchos riesgos y la recuperación es frágil: FMI” 
La crisis financiera que estalló a finales de 2008 y provocó la mayor contracción de la economía mundial en ocho décadas 
no ha sido superada. "Los riesgos se mantienen elevados, la estabilidad financiera mundial no está asegurada y la 
recuperación todavía es frágil", afirmó hoy José Viñals, director del Departamento de Mercados Monetarios y de Capital del 
Fondo Monetario Internacional (FMI). El aumento de la deuda pública en países avanzados y el cuantioso ingreso de 
capitales de corto plazo en las naciones en desarrollo –como ha ocurrido con México– son dos de los mayores riesgos 
financieros que destacó el FMI en un reporte presentado aquí. "Después de la crisis que estalló en 2008, el sustancial 
incremento en la deuda pública y el aumento en el costo que los gobiernos deben pagar por esa deuda son dos de los más 
importantes desafíos que advertimos", apuntó Viñals en la presentación del Informe sobre la estabilidad financiera mundial, 
que el FMI elabora semestralmente. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador). 
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“Recomienda el FMI al G-20 aplicar impuesto a las ganancias bancarias” 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) recomendó a los gobiernos de los países más desarrollados, integrantes del Grupo 
de los 20 (G-20), aplicar impuestos a las transacciones y ganancias de los bancos privados, como mecanismo para "pagar 
por futuros" rescates gubernamentales. Un "informe confidencial", que será presentado esta semana a los ministros de 
finanzas y gobernadores de bancos centrales del G-20 (entre ellos México), propone que los bancos sean gravados con un 
impuesto llamado "contribución a la estabilidad financiera", con el que se crearía un fondo de reserva para cubrir el costo de 
"cualquier apoyo de los gobiernos que requiera el sector". La tasa de este impuesto aumentaría en función del riesgo que 
representen las instituciones para la estabilidad del sistema bancario. Propuso también la creación de un "impuesto a las 
actividades financieras", cuya tasa sería calculada en función de las ganancias y las remuneraciones que pagan los bancos 
a sus directivos. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
 
“Europa normaliza poco a poco el tráfico aéreo; despegan 13 mil vuelos de 28 mil programados” 
Europa recupera poco a poco la normalidad, seis días después de que una nube de ceniza, procedente del volcán Eyjafjalla, 
bajo un glaciar islandés, irrumpió de lleno en su espacio aéreo provocando el mayor caos aeroportuario de la historia. Los 
datos de la jornada de hoy son significativamente mejores: de los 28 mil vuelos programados pudieron emprender el viaje 13 
mil, poco menos de la mitad. El volcán, mientras tanto, emite gases y se teme incluso un recrudecimiento de su actividad en 
los próximos días, incluso meses. Desde el jueves pasado Europa vive sumida en el caos y pendiente de la evolución de 
una inmensa nube de ceniza volcánica que paralizó gran parte del espacio aéreo. En un balance provisional de la crisis se 
habla de 95 mil operaciones aéreas canceladas, más de siete millones de personas afectadas, de las cuales unas 170 mil 
se encontraban varadas en los aeropuertos; pérdidas en las aerolíneas superiores a mil millones dólares, y de mil 400 
millones de dólares en el sector turístico. 
La Jornada, p.34, (Armando G. Tejeda). 
 
“Revisará Toyota otros 34 mil automóviles” 
La automotriz japonesa Toyota anunció hoy que llamará a revisión a unos 34 mil automóviles en todo el mundo para 
actualizar el programa software que garantiza la estabilidad de los vehículos. En tanto, en Detroit se informó que la 
automotriz estadounidense General Motors (GM), que fue nacionalizada el año pasado para evitar su quiebra, paga sus 
deudas con el fisco más rápido de lo previsto, informó el diario Wall Street Journal. Los 4 mil 700 millones de dólares 
pendientes serán pagados antes del plazo de junio, lo cual será anunciado el miércoles por el jefe de la firma, Edward 
Whitacre, según el diario. Los modelos implicados son Lexus y Land Cruiser Prado. 
La Jornada, p.29, (Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Amenaza de bomba en campus de UAEM” 
Por lo menos 10 mil estudiantes del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron 
desalojados la tarde-noche de ayer, ante la amenaza de bomba que se registró al filo de las seis de la tarde, cuando se 
avisaba de la presencia de un artefacto explosivo en la Facultad de Ciencias Químicas. Paralelamente a este llamado, 
también se registró otro similar en la preparatoria de Cuautla, en donde por igual se alertaba a los maestros y alumnos que 
había una bomba en las inmediaciones del plantel y que en cualquier momento se haría explotar. En este caso, autoridades 
policiacas y de protección civil encontraron un artefacto con un reloj, semejante a una bomba hechiza, lo que generó una 
movilización policiaca y la evacuación de toda la población estudiantil y académica. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1604888.htm 
 
“Ausencia de gobiernos en el pasado fin de semana” 
El sector empresarial de Morelos reclamó ayer a los gobiernos federal, estatal y municipal, por la ausencia total de autoridad 
el pasado fin de semana, ante el mensaje de “toque de queda” difundido a través de la red, porque permitieron que este acto 
de terrorismo provocara una psicosis social y la paralización de las actividades económicas y productivas en Cuernavaca. 
Asimismo, denunciaron que Morelos vive, desde hace dos años, una escalada violenta por el asentamiento de bandas del 
crimen organizado, que controlan la venta y tráfico de drogas, la extorsión y el pago de “derecho de piso”, mientras que las 
autoridades se han convertido en simples espectadoras, que no escuchan o “nos dan atole con el dedo”. Al sostener una 
reunión urgente con el alcalde Manuel Martínez Garrigós, los empresarios, encabezados el presidente de la Asociación de 
Empresarios del Estado de Morelos (Adiem) de la Coparmex, Juan Carlos Salgado Ponce; de Canirac, Ángel Adame 
Jiménez; de Canaigraf, Octavio Vizuet; de Canaco, Rodrigo López Languardia; de la Aiespem, Mario Cabrera, y Andrés 
Remis, de la Asociación de discotequeros, se dijeron alejados del gobierno. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 



 7 

“La trata de personas, delito que crece en Morelos” 
La Procuraduría General de Justicia reconoció que la trata de personas es un delito que gradualmente toma fuerza en el 
estado de Morelos, cuyas víctimas ya no son sólo mujeres e infantes, sino también hombres. Tras firmar un convenio de 
colaboración con la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra) de la 
PGR, el procurador estatal, Pedro Luis Benítez Vélez sostuvo que si bien este fenómeno delictivo ha cobrado fuerza en 
estados circunvecinos, poco a poco se va extendiendo a nuestra entidad. “La trata de personas es un fenómeno que no se 
ha dado con efervescencia como en otras entidades de la República que ya lo reflejan en la seriedad, sobre todo el Distrito 
Federal, Tlaxcala y Puebla, por hablar de entidades próximas al estado de Morelos; parte del estado de Guerrero de la zona 
rural y la zona popular de Acapulco también presentan este tema de manera muy aguda.”  
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo); Diario de Morelos p.13, (Salvador Urueta) y El Sol de Cuernavaca, (José 
Luis Rojas). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1604892.htm 
 
“Implementa operativo el Ejército” 
El Ejército Mexicano implementó en Cuernavaca, Jiutepec y la zona metropolitana un operativo, con el objetivo de detectar 
inmuebles ocupados por sicarios y operadores de las bandas de narcotraficantes que se disputan el control del territorio 
morelense. Incluso en uno de estos fraccionamientos, habitado por intelectuales e investigadores de prestigiadas 
instituciones, fue revisado por un grupo de militares, quienes amablemente informaron que se trataba de un operativo para 
buscar casas de seguridad del crimen organizado. En el transcurso del día, aeronaves de la Policía Federal sobrevolaron la 
zona metropolitana del estado, mientras que en diversos puntos el Ejército realizaba operativos terrestres.  
La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo). 
 
“Protestan padres de familia por la aplicación de Enlace” 
Padres de familia se pronunciaron en contra de la prueba Enlace porque no responde a una educación de calidad, y 
denunciaron que en algunos planteles los maestros consiguieron la prueba días antes para garantizar sus estímulos 
económicos. En conferencia de prensa, la representante de la Comisión de Padres de Familia del Foro Educativo 
realizado el pasado fin de semana en la región Cuernavaca, Lourdes Díaz Gorostieta (madre de familia de la Secundaria 
número 28, ubicada en la colonia Las Fuentes), criticó el contenido de la evaluación mediante la prueba Enlace, que 
actualmente es aplicada en todas las escuelas públicas. En este sentido, refirió que es incongruente que en el examen se 
les pregunte por literatura que no tienen al alcance. “Les preguntan sobre La Rebelión en la granja de George Orwel; ¿por 
qué no les preguntan de Don Quijote o de Cien años de soledad”, dijo. La prueba Enlace propicia actos de corrupción, “no 
responde a una evaluación para mejorar la calidad de la educación, se presta a la corrupción, se maneja que quienes 
tengan los mejores resultados se les dan estímulos económicos”. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4893:protestan-padres-de-familia-
por-la-aplicacion-de-enlace&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Con o sin reformas, el Ejército seguirá obedeciendo al presidente, dicen generales” 
Aunque el Congreso no apruebe las reformas en materia de seguridad nacional, "los integrantes de las fuerzas armadas 
seguiremos obedeciendo al jefe supremo, buscando que se legisle para tener garantías en las acciones contra el crimen 
organizado y que se establezcan sanciones para aquellos que traicionan a las instituciones y se suman a grupos criminales", 
señalaron altos mandos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Los generales entrevistados, quienes solicitaron 
que su identidad permanezca en el anonimato, comentaron a La Jornada los planteamientos que el alto mando ha hecho al 
mandatario y al Congreso sobre una mejor legislación en materia de seguridad nacional y que se regule desde la propia 
Constitución cómo debe ser la actuación castrense contra el crimen organizado. Finalmente, los generales mencionaron que 
ese tipo de legislación se aplicaría en casos como el de militares que dejaron la institución castrense y se convirtieron en 
fundadores del grupo de Los Zetas, bajo el mando de Osiel Cárdenas Guillén, y ahora dirigen uno de los cárteles de las 
drogas. 
La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo García). 
 
“La información de civiles, la más eficaz para combatir el narco: Carlos Pascual” 
El embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, aseguró que la información más importante para combatir al 
crimen organizado "en las zonas donde la población ha recuperado la confianza en las autoridades", no ha provenido de los 
sistemas de inteligencia de ninguno de los dos países, sino de la sociedad mexicana, como ocurre en la ciudad de Tijuana, 
Baja California. Señaló que los esfuerzos conjuntos de México y Estados Unidos, como parte de la Iniciativa Mérida, han 
arrojado valiosos resultados que se reflejan en la detención de importantes capos de mediados de 2009 a la fecha. El 
embajador estadounidense agregó que por esa razón "la violencia y la inestabilidad pueden provocar que las corporaciones 
reconsideren sus estrategias para ubicarse en México". No obstante, señaló que no sabe de una sola empresa que se haya 
ido de México por el problema de la inseguridad. El presidente nacional de la Cámara Americana de Comercio, José 
Zozaya, explicó que sólo los 2 mil socios del organismo invertirán este año en México 2 mil 500 millones de dólares. 
La Jornada, p.9, (David Carrizales) y Reforma, p.p, (Verónica Ayala). 
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“Lanzan convocatoria para promover la cultura de paz y seguridad en Juárez” 
El cónsul de Estados Unidos en esta ciudad, Raymond G. McGrath, y representantes de los gobiernos federal, estatal y 
municipal dieron a conocer la convocatoria para que las organizaciones civiles presenten proyectos sociales para promover 
la Cultura de paz y seguridad ciudadanas que, en caso de resultar elegidos, podrán acceder a apoyos de un fondo de 54.5 
millones de pesos. Este proyecto forma parte del programa Todos somos Juárez, reconstruyamos la ciudad, en el cual 
participan las secretarías de Salud (Ssa), de Educación Pública (SEP) y de Desarrollo Social (Sedeso) federales, entre otras 
instancias. Ana María León Miravalle, titular del Instituto de Desarrollo Social (Indeso), explicó que por parte de la Sedeso la 
convocatoria tiene al menos 11 puntos de atención para apoyar acciones alimentarias y de salud en sectores de pobreza, 
atender menores de edad y adultos mayores, promover la cultura de la legalidad, la educación por la paz y la no violencia, 
entre otros. El monto máximo que otorgará el instituto a cada proyecto aprobado será de 400 mil pesos. 
La Jornada, p.10, (Rubén Villalpando). 
 
“Cede el Senado; invita a CIRT a discutir la ley de radio y tv” 
La mesa directiva y la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores invitaron a los integrantes de la Cámara 
de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) a dialogar sobre la reforma a la ley de medios electrónicos, cuya 
dictaminación muestra avances, señalaron el panista Santiago Creel y el perredista Carlos Navarrete. Con la invitación al 
diálogo los senadores enfrentan las críticas y el enojo manifestado un día antes por los concesionarios de radio y televisión, 
quienes por conducto de la CIRT se pronunciaron contra la decisión de los grupos parlamentarios de PAN y PRD de 
reformar la legislación, a la cual aquéllos calificaron de proyecto con fines partidistas. "Se va a abrir una mesa de trabajo 
para escuchar las opiniones de la CIRT", comentó Creel. Sostuvo que los integrantes de la CIRT actuaron "en legítima 
defensa" ante una iniciativa "regresiva" del PAN, que "busca desaparecer la Comisión Federal de Telecomunicaciones 
(Cofetel) y crear un nuevo organismo que está a disposición del presidente de la República, quien decide incluso el 
nombramiento de sus integrantes". 
La Jornada, p.11, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Ordoño Pérez, titular del Organismo Promotor de Medios Audiovisuales” 
La Secretaría de Gobernación hizo oficial ayer el nombramiento de Alejandro Ordoño Pérez como titular del Organismo 
Promotor de Medios Audiovisuales. Por decisión del jefe del Ejecutivo, encabezará el nuevo organismo –descentralizado de 
Gobernación– quien hasta el miércoles pasado era coordinador general de administración y finanzas del Centro de 
Investigación y Seguridad Nacional (Cisen). El funcionario ha sido responsable, desde que comenzó el sexenio, de aspectos 
técnicos, de estadística y de información financiera de la Presidencia de la República, entre otras actividades. El 
subsecretario de Normatividad de Medios de Gobernación, Héctor Villarreal, declaró el lunes que la labor del nuevo 
organismo no operará contenidos de los medios estatales, como el Instituto Mexicano de la Radio (IMER), Radio Educación, 
Canal 11 y Canal 22. 
La Jornada, p.11, (Fabiola Martínez). 
 
“El Renaut no es confiable; Calderón pudo vetarlo, asegura el titular de la Cofetel” 
El presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Héctor Osuna Jaime, reconoció ayer ante diputados 
que el presidente Felipe Calderón pudo vetar el decreto de creación del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil 
(Renaut), ante la imposibilidad técnica del gobierno federal de operar un instrumento que, dijo, "está lejos de ser completo y 
confiable". Cuando la legisladora priísta Sofía Castro Ríos planteó que si el Ejecutivo no tenía la capacidad para operar el 
Renaut no debió publicar el decreto, Osuna respondió: "La diputada dio en el clavo. Sí hubo oportunidad de veto, pero no 
me toca juzgar eso tampoco". En una comparecencia de más de tres horas ante la Comisión de Comunicaciones de la 
Cámara de Diputados, el funcionario fue cuestionado sobre la ineficacia del registro, el riesgo de que la base de datos 
pueda entregarse al crimen organizado, y por qué la Cofetel no ha sancionado a las compañías que no han cancelado las 
líneas de usuarios no registrados. 
La Jornada, p.12, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“México debe aprobar una reforma política que dé más poder al presidente” 
México debe atreverse a aprobar una profunda reforma política que le garantice al titular del Poder Ejecutivo la capacidad de 
decisión para tomar las medidas que hacen falta, ya sea a través de dotar de más poderes al Presidente o bien permitir que 
existan mayorías parlamentarias que le den gobernabilidad a un régimen, indicó Daniel Zovatto, director regional del Institute 
for Democracy and Electoral Assistance (IDEA). Al dictar una conferencia magistral sobre Democracia y sistema electoral, 
en el contexto de los foros de reflexión Compromisos por México, organizados por el gobierno mexiquense, el también 
presidente del Consejo para la Planificación Estratégica de la provincia de Córdoba manifestó que los mexicanos "deben 
despojarse de los fantasmas del pasado" y legislar para fortalecer al Presidente, eso sí, con fuertes mecanismos de control 
del Poder Legislativo para impedir un hiperpresidencialismo, como se tenía antaño. 
La Jornada, p.12, (Israel Dávila). 
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“Crean la NASA mexicana” 
La Cámara de Diputados dio entrada para su análisis y dictamen a una iniciativa de reforma por la cual se pretende la 
obligatoriedad de la educación media superior en el país. No obstante, el 11 de diciembre de 2008, el mismo órgano 
legislativo aprobó una reforma idéntica que aún se encuentra como minuta en el Senado. El pleno camaral también aprobó 
la creación de la Agencia Espacial Mexicana, cuyo objetivo será impulsar estudios e investigación científica y tecnológica en 
la materia, así como promover la formación de especialistas en el ramo. La agencia formará parte del sector coordinado por 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y su domicilio legal será la ciudad de México. Sus tareas tendrán que ver 
con la formulación de la política espacial de México, promover el efectivo desarrollo de actividades espaciales para ampliar 
las capacidades del país en las ramas educativa, industrial, científica y tecnológica en esa materia. 
La Jornada, p.13, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
“Los senadores aprueban reformas a ley que protege a niños y adolescentes” 
El Senado aprobó reformas a la Ley para la Protección de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, que establecen la 
obligación de Federación, estados, Distrito Federal y municipios de diseñar y ejecutar programas de prevención, detección y 
denuncia de abusos contra ese sector de la población. En nombre de las comisiones dictaminadoras, Atención a Grupos 
Vulnerables y Estudios Legislativos, el senador panista Guillermo Tamborrel dijo que la primera Encuesta nacional de 
exclusión, intolerancia y violencia en escuelas públicas en educación media superior, reportó que de los 3 millones 700 mil 
jóvenes que cursan el bachillerato, uno por ciento, es decir, 5 mil 106, denunció haber sido víctimas de violación. De esa 
cifra, 204 inculparon a sus profesores. 
La Jornada, p.44, (V. Ballinas y A. Becerril). 
 
“Se confirma que Enlace es un fraude: CNTE” 
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aseguraron que a las autoridades 
educativas y a la cúpula elbista en el sindicato les llevó cinco años admitir que la Evaluación Nacional para el Logro 
Académico en Centros Escolares (Enlace) no sólo es un fracaso, sino un claro fraude educativo, como denunció el 
magisterio democrático desde el primer año de su aplicación, en 2006. Integrantes de la Dirección Política Nacional de la 
CNTE aseguraron que maestros de Michoacán, Oaxaca, Guerrero, Tlaxcala, Zacatecas, estado de México, Baja California 
Sur y Baja California se adhirieron a las acciones para impedir la aplicación de la prueba, y que “en muchas zonas escolares 
del país, los propios dirigentes charros asumieron que es sólo una simulación y ya no presionaron a los docentes como en 
años anteriores para sumarse a Enlace”. 
La Jornada, p.46, (Laura Poy Solano). 
 
“Incertidumbre en la cúpula del SNTE; Gordillo ordenó ajuste” 
Elba Esther Gordillo Morales ordenó la restructuración del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del gremio magisterial, que 
pasó de 70 a 18 integrantes, como parte de un ajuste de la alta burocracia sindical, lo cual dejó fuera del primer círculo de 
poder en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a 52 líderes magisteriales que durante más de 20 
años trabajaron al servicio de la dirigente vitalicia. A más de dos años del anuncio oficial para imponer un adelgazamiento 
de los cuadros dirigentes del gremio, aprobado en abril y ratificado en octubre de 2008, Gordillo Morales impuso un nuevo 
esquema de organización del CEN con el que desaparecerán decenas de carteras y cargos, a fin de hacer más operativa la 
toma de decisiones. 
La Jornada, p.46, (Laura Poy Solano). 
 
“Pagan fianzas socios de la guardería ABC” 
Los socios de la guardería ABC, donde el 5 de junio de 2009 hubo un incendio que causó la muerte de 49 niños, pagaron 
ayer fianzas por un total de ocho millones de pesos, con lo que podrán seguir en libertad sus procesos por homicidio 
culposo y lesiones en perjuicio de 79 menores. Fuentes allegadas a los abogados de las familias de las víctimas informaron 
que Marcia Matilde Gómez del Campo Tonella (emparentada con la esposa del presidente Felipe Calderón), Sandra Lucía 
Téllez Nieves, Gildardo Urquídez Serrano y Antonio Salido Suárez pagaron dos millones de pesos cada uno. 
La Jornada, p.36, (Ulises Gutiérrez). 
 
“Alista el IFE opciones para superar el conflicto por la cédula de identidad” 
Tras una larga reunión, los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) determinaron que ante los representantes y 
partidos políticos sean expuestos cuatro escenarios posibles para subsanar la dualidad existente entre la cédula de 
identidad y la credencial de elector. A efecto de no prejuiciar cuál de las opciones es más viable se determinó presentar el 
conjunto de alternativas para su discusión, señaló el consejero Francisco Guerrero. Aunque se aludió a la participación de 
los partidos políticos en la discusión, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseveró que es preciso contemplar 
entre los escenarios la posibilidad de que no exista reforma legal alguna para establecer una sola credencial de identidad, lo 
que obligaría al instituto a estudiar la posibilidad de retomar la vía del convenio con la Secretaría de Gobernación. Explicó 
que tras los pronunciamientos del Congreso y del Consejo General del IFE se determinó suspender las pláticas con la 
dependencia federal. 
La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia). 
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“La iniciativa antimonopolios permitirá una economía abierta y competitiva: Calderón” 
La iniciativa de reforma antimonopolios permitirá que la economía mexicana, más que ser estigmatizada por estas prácticas, 
sea reconocida como abierta y competitiva, señaló el presidente Felipe Calderón al empujar su aprobación. También 
actualizó la cifra de empleos generados en las dos semanas recientes, al informar con "mucho gusto" que hasta el 15 de 
abril se han creado 307 mil fuentes de trabajo. "No son encuestas, no son estimaciones", son los números del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, descontando las bajas laborales, expresó ante dirigentes de cúpulas empresariales que 
acudieron ayer a la apertura de la Expo Compras de Gobierno 2010. Al anunciar que el sistema Compranet fue renovado 
para permitir adquisiciones electrónicas con mejores estándares internacionales, prometió que ahora los pequeños 
empresarios podrán hacer negocios con el gobierno "sin componendas", con absoluta claridad y justicia para proteger los 
recursos que cuesta mucho trabajo aportar a los mexicanos. 
La Jornada, p.15, (Claudia Herrera y Miriam Posada). 
 
“Electricistas acuden a la Corte; la ministra Luna Ramos deja la sesión para atenderlos” 
Un nutrido grupo de electricistas se manifestó ayer frente a las instalaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) para exigir al máximo tribunal –que tiene a su cargo la revisión del juicio de amparo contra el decreto de extinción de 
Luz y Fuerza del Centro– que los ministros restablezcan el orden constitucional afectado, según los trabajadores, por el 
gobierno calderonista. El mitin, que comenzó a las 11 horas y concluyó a las 13:30, se efectuó mientras el pleno de 
ministros realizaba una sesión pública, por lo que la ministra Beatriz Luna Ramos tuvo que ausentarse varios minutos de la 
sala de plenos para recibir al líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, a quien le informó que el  
asunto de la revisión del amparo de ese sindicato le fue asignado al ministro Juan Silva Meza. "Hemos conseguido que 
previo a la resolución de esta Suprema Corte el ministro ponente reciba en una audiencia pública al SME y a nuestros 
abogados", dijo Esparza a La Jornada, entrevistado después de su encuentro con Luna Ramos. 
La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez). 
 
“Sectur y CNCA, por impulsar turismo cultural” 
La Secretaría de Turismo (Sectur) y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) acordaron ayer establecer 
criterios de evaluación de proyectos que detonen el patrimonio y la infraestructura en el segmento cultural. En una reunión 
entre las titulares de Sectur, Gloria Guevara Manzo, y del CNCA, Consuelo Sáizar, se llegó al acuerdo de impulsar el 
turismo cultural de estados y municipios para detonar el desarrollo económico, generar empleos y brindar un atractivo más 
para los turistas. Sáizar presentó a la titular de Sectur el proyecto denominado Vías Verdes, que consiste en utilizar las 
"antiguas vías del ferrocarril como infraestructura para promover el turismo natural y cutural", señala un comunicado. 
La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Propone México grupo sobre eficiencia energética” 
México propuso la creación de un grupo de expertos enfocado a temas de normalización y generación de capacidades 
hemisféricas en eficiencia energética, con el apoyo de la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) y del Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID). Durante su participación en la Reunión Ministerial de la Asociación de las Américas para 
la Energía y el Clima (ECPA, por sus siglas en inglés, Energy and Climate Partnership of the Americas), la secretaria de 
Energía, Georgina Kessel, quien junto con su homólogo de Estados Unidos, Steven Chu, extendió también una invitación al 
Grupo de Alto Nivel y al Grupo Técnico para realizar reuniones en México, durante el otoño. 
La Jornada, p.29, (De la Redacción). 
 

Internacional: 
 
“O muere el capitalismo o muere  la Tierra’, proclama Evo Morales” 
El presidente boliviano Juan Evo Morales Ayma inauguró ayer martes la  
primera Conferencia Mundial de los Pueblos contra el Cambio Climático ante delegaciones de 129 países de los cinco 
continentes, con duras críticas al capitalismo y llamados a generar un movimiento mundial que defienda los derechos de la 
“madre Tierra”. “El capitalismo es sinónimo de inanición, el capitalismo es sinónimo de desigualdad, es sinónimo de 
destrucción de la madre Tierra (...) o muere el capitalismo o muere la Tierra”, proclamó Morales ante una multitud calculada 
por los organizadores en 20 mil personas,  llegadas de todas partes del mundo. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias); La Jornada, p.31, (Rosa Rojas) y Reforma, p.20, (Staff). 
 
“Citigroup integra a Zedillo a su consejo de administración” 
El banco estadounidense Citigroup integró hoy al ex presidente mexicano Ernesto Zedillo en el consejo de administración, 
después de ser nominado en febrero pasado. Durante la reunión anual de accionistas se hizo oficial el nombramiento de 
Zedillo como nuevo miembro del directorio, tras las renuncias de Michael Armstrong y Anne Mulcahy. El directorio de 
Citigroup ha sido criticado largamente por ser excesivamente deferente con el presidente ejecutivo del banco, y por carecer 
de experiencia para identificar los problemas potenciales en la compañía. En 2003, el grupo de investigaciones Corporate 
Library calificó al directorio de Citigroup como el menos efectivo de las mil 700 compañías que había evaluado. En 2009 las 
autoridades presionaron al banco a sumar al directorio más miembros con experiencia financiera. 
La Jornada, p.30, (De la redacción). 
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“Condenan a 25 años de prisión a Bignone, último presidente de la dictadura argentina” 
El último presidente de facto de la dictadura militar argentina (1976-1983), el general Reynaldo Benito Bignone, de 81 años, 
fue condenado a 25 años de prisión por el Tribunal Oral Federal número uno, que dictó sentencia en el juicio por los 
crímenes de lesa humanidad cometidos en el centro clandestino de detención y tortura del cuartel militar de Campo de 
Mayo. Bignone deberá cumplir su condena en una cárcel común del Servicio Penitenciario Federal junto con otros militares 
también condenados en esta causa. 
La Jornada, p.32, (Stella Callón). 
 
“Crece en EU desencanto con el gobierno; Chomsky alerta sobre la ira mal encauzada” 
El desencanto con el gobierno y los políticos ha crecido a niveles sin precedente a últimas fechas según sondeos; crecen la 
ira, la incertidumbre, el pesimismo y la desconfianza en Washington, y el fruto de esta frustración popular lo cosechan 
derechistas. Nunca he visto algo parecido en mi vida, declaró Noam Chomsky. Entrevistado por Chris Hedges para el sitio 
de Internet Truthdig, añadió que el humor del país es aterrador. El nivel de ira, frustración y odio a instituciones no está 
organizado de manera constructiva. Es desviado a fantasías autodestructivas, en referencia a expresiones populistas de la 
ultraderecha. 
La Jornada, p.33, (David Brooks). 
 
“La Haya: innecesario, desmantelar la fábrica de celulosa en Uruguay” 
En una resolución que era esperada aquí con fuerte expectativa, la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya 
dictaminó que Uruguay incumplió el tratado firmado con Argentina en 1975; que este país, a su vez, no pudo comprobar la 
contaminación del río Uruguay que une a ambas naciones, y que no es necesario desmantelar una fábrica de celulosa 
construida en territorio uruguayo cerca esa vía fluvial. Cientos de ambientalistas de Gualeguaychú, en la provincia argentina 
de Entre Ríos, esperaron la resolución junto al puente fronterizo, que mantienen cortado desde hace tiempo y que une esa 
ciudad con la uruguaya de Fray Bentos. Si bien festejaron que se haya reconocido el incumplimiento uruguayo, se 
mostraron desilusionados porque no se decidió que la planta finlandesa papelera de Botnia se retire, y decidieron que 
continuarán la lucha, que lleva ya siete años. 
La Jornada, p.30, (Stella Calloni). 

 


